
Protokoll der Fachschaftssitzung
Fachschaft Mathematik der TU Darmstadt

01. April 2025

Beginn 16:10 Uhr

Ende 17:30 Uhr

Anwesende Gonne, Johannes, Gabriel, Nika, Magnus, Carl, Dennis

Redeleitung Gonne

Protokoll Magnus, Nika

FSR Anwesend: Johannes, Nika, Gonne Abwesend: Daniel, Kate

Termine

April 3. Girls’ Day
11. – 13. SoFa
15. 16:00 Fachschaftssitzung
22. 17:10 Fachschaftssitzung

Mai 9. 9:5i0 FBR
16. Matheball

Juni 23. 12:00 Hochschulwahl Beginn
27. 17:00 Abschlussfeier

Juli 2. FB-Sommerfest
3. 12:00 Hochschulwahlen Ende

Schriftliche Kunde

@ Unite! weist auf aktuelle News hin, die auch auf ihrer Webseite1 zu finden sind.

1https://www.tu-darmstadt.de/unite
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@ Der PsyFaKo e.V. möchte ein „Student Network for Neuroscience“ zur Vernetzung
Studierender mit Interesse an Neuroscience aus verschiedenen Disziplinen gründen.
Ein Kick-Off-Meeting war letzte Woche.

@ Die ver.di-Vertrauensleute der Goethe-Uni veranstalten eine Fotoaktion gegen
Hochschulkürzungen. Man kann teilnehmen, indem man seine Hand mit einer
Schere fotografiert und dieses Bild hochlädt. Aus den Bildern wird eine Collage
erstellt und der Landesregierung übergeben werden. Den Uploadlink bekommst du
bei Interesse bei fachschaft@mathebau.de.

@ Die Antidiskriminierungsstelle startet die Initiative „Antisemitismus fachbezogen
begegnen“, im Rahmen derer Workshops, Vorträge, Seminare u.ä. zum Thema geför-
dert werden können, die sich innerhalb des eigenen Fachgebiets mit Antisemitismus
auseinandersetzen.

@ Der Freudenberg Award zeichnet herausragende Abschlussarbeiten zur Digitali-
sierung an der Schnittstelle zwischen Grundlagen und Anwendungen aus. Die
Ausschreibung ist gestartet.

Arbeitsaufträge

Mailinglisten (Johannes; nach einer OWO)

B-Teile (Servermenschen; baldTM)

Fachschaftssticker (Kate; 15.04.)

Prof-Info (Nika, Daniel; 18.03.)

FSR- und FBR-Menschen finden (Nika; 01.04.)

TOP 1: Girls’ Day

Am 03.04. wird wieder Girls’ Day sein. Zur Begrüßung soll es einen kurzen 15-Minuten-
Vortrag von der Fachschaft geben, der das Unileben und Mathestudium kurz vorstellt.
Johannes hat Folien aus dem letzten Jahr, ist bereit diesen Vortrag zu halten und Gonne
unterstützt ihn. Danke!
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TOP 2: Vandalismus

In den letzten 2 Wochen wurde 2-mal der Fachschaftsraum verwüstet (Karten wurden
herumgeworfen und Essensreste verteilt). Mindestens einmal davon war es recht sicher
Vandalismus. Dies hat dafür gesorgt, dass der Fachschaftsraum aufgeräumt wurde und
die Karten nicht mehr im Fachschaftsraum, sondern im Büro gelagert werden und
werden sollen. Wir überlegen den Fachschaftsraum abzuschließen. Da es anscheinend
Einzelfälle waren, sind wir im aktuellen Mathebau dagegen, da dies weniger einladend ist
und Menschen ausgeschlossen werden können. Im neuen Mathebau ist es aufgrund des
fehlenden Fachschaftsbüro wahrscheinlich nötig, ihn zu verschließen.

TOP 3: FSK

Am 18.03.2025 war wieder FSK.

Wichtiges aus den Fachschaften

Die Fachschaft CogSci veranstaltet im Mai eine Bundesfachschaftentagung hier an der
TU. Da sie die Menschen bei privat Personen unterbringen und sie bis jetzt noch nicht
genügend Leute gefunden haben, sind sie noch auf der Suche nach Menschen, die CogSci-
Studis aus Deutschland bei sich aufnehmen. Aktuell werden noch ca. 30 Schlafplätze
gesucht. Falls du Lust hast, jemanden bei dir vom 09.05. - 11.05. aufzunehmen, melde
dich gerne bei der CogSci Fachschaft.

Die Fachschaft LaB berichtet, dass der Studiengang Religion gerade im Rahmen des
RMU-Konzeptes mit der Goethe-Uni in Planung ist.

Wichtiges aus den Gremien

StuPa Im Fachbereich 2 sind Klausuren verloren gegangen, was unter anderem eine
Datenschutzverletzung ist. Das hat einige unschöne Dingen nach sich gezogen, sodass zu
diesem Thema eine Resolution verabschiedet wurde.

UV Bald steht die Wahl der Präsidentin an, danach soll es Gespräche mit den Status-
gruppen geben. Das Konzept RMU wird ausführlich gelobt und beworben. Die Studie-
rendenzahlen im Allgemeinen entwickeln sich positiv, auch im Hinblick auf internationale
Bewerbungen, allerdings nicht im Bezug auf Studentinnen, diese Zahl stagniert. Die
TU9 Konferenz wird im Darmstadtium stattfinden. Die Uni möchte weiterhin Start-Ups
fördern. Der „Tag der offenen Tür“ ist im Mai.

Dann gab es noch ganz viel Diskussion zu KI, die aus dem FSK-Protokoll nicht sinnvoll
hervorgeht, aber es wird irgendwie einen Arbeitskreis dazu geben (der Zweite mittlerwei-
le).

3



AStA Es wird ein alternativer Raum zum Lernen mit 24/7 Zugang gesucht, da die
gesamte ULB zu öffnen zu teuer sei und nachts nicht so viele Arbeitsplätze benötigt
würden. Das Fachschaftenreferat hat bei Herr Warzecha bereits angemerkt, dass sie
bei der Planung gerne einbezogen werden möchte. Im Statusgruppengespräch mit der
Präsidentin wurde das Thema auch angesprochen, dass in den Fachbereichen mehr Druck
gemacht werden soll, dass Lernzentren 24/7 öffnen sollen. Der ULB-Standort Schloss soll
in Zukunft bis 20 Uhr geöffnet sein.

Besuch Studentisches Gesundheitsmanagment

Es wird ein Pilotprojekt vorgestellt und Meinungen eingeholt, was im Oktober starten soll
und beschäftigt sich mit dem Thema „Alkohol in der OWO“. Es soll darauf aufmerksam
gemacht werden, dass verantwortungsvoll mit Alkohol umgegangen wird und es eine
Person gibt, die ein T-Shirt mit Logo an hat und Wasser/Softdrinks ausgibt, den*die
„ZwiWa-Beauftrate*n“ (Arbeitstitel, Zwiwa = Zwischenwasser). Allerdings wurde der
Name kritisiert. Es wurde vorgeschlagen, auch Stände auf dem Campus aufzubauen, an
denen man Getränke holen kann. Kosten für die Getränke und Shirts werden übernommen,
als Fachschaft kann man dann Zeug abholen. Allgemein ist die Stimmung auf der FSK
positiv und es wirkt so, als würden einige Fachschaften das Angebot annehmen wollen,
wir sahen für uns keinen besonderen Bedarf.

Besuch Team Schlüsselkompetenzen

Die HDA (Hochschuldidaktische Arbeitsstelle) war zu Besuch, um sich vorzustellen und
von ihrem Angebot zu berichten. Dabei wurden Dinge wie Qualifizierung von Fach- und
Teamtutor:innen, Antiprokrastinationstraining und Selbstlerneinheiten auf Moodle zu
Studiertechniken genannt. Es wurde sich weiter darüber ausgetasucht, wie man Studis
erreicht und was es für Gründe gibt, warum Angebote nicht wahrgenommen werden.
Gerne kann man auch per Mail Wünsche für zukünftige Angebote eingereichen. Zudem
wurde angeboten, dass die HDA sich gerne auf Fachschaftssitzungen oder auch in der
OWO vorstellen kann.

Digitalisierungsreferat (des AStA) - Bedarfe Medientechnik

Wir haben darüber gesprochen, welchen Bedarf an Technik die Fachschaften in Horsälen
sehen, was gut läuft und was besser sein könnte. Es wurden Dinge wie Strom innerhalb
der Sitzreihen erwähnt, sowie funktionierende Beameranlagen auch mit Apple-Geräten
und auch das aktuell immer noch flackernde Licht im Audimax sollte mal repariert werden.
Zudem haben wir noch angemerkt, dass festinstallierte Beamer in Räumen entweder
alle den gleichen Anschluss haben oder auf TUCaN dabei stehen soll, welcher Anschluss
vorhanden ist.

Der Kommunikationsweg für Fragen von Prof. Egert, Particify, wurde positiv hervorgeho-
ben. Zudem verwenden einige Profs die Mirkofone nicht, was vielleicht an der invasiven
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Kopfbefestigung liegen könnte und wir schlagen vor, Mirkos, die man am Oberteil befes-
tigen kann, anzuschaffen. Horsäle mit Anlagen auszustatten, die einem das Aufzeichnen
von Veranstaltungen erleichtern, befürworten wir auch, sowie allgemein das Aufzeichnen
und zur Verfügung stellen von Aufzeichnungen.

Internationals

Tom war mit auf der FSK um mit anderen Fachschaften darüber zu reden, wie sie
aktuell mit Internationals umgehen. Einige haben wohl auch bis jetzt nichts gemacht und
manche haben vereinzelt Buddyprogramme. Zudem sind fast alle davon verwirrt, welche
Institutionen es von der Uni gibt und wie die zusammenhängen (TUtor International, ISS,
. . . ). Alle fragen in ihren Fachschaften nach und es wird auf der nächsten FSK nochmal
darüber gesprochen, was es schon gibt und welche Kooperationen man mit diesen Stellen
anstiften könnte.

Sonstiges

Ab diesem Sommersemester gibt es wohl eine Opt-In-Option zum digitalen Stud-Ausweis.

Die FSK will nun eine Finanztabelle für den Fachschaftentopf führen, um auch ohne
den Finanzreferenten eine Übersicht zu haben, wie viel Geld grade noch zur Verfügung
steht.

Die AKA-Halle, die schon seit langem umgebaut wird (die Baustelle vor der Mensa) soll zu
einem Studierendenlernraum werden. Am 07.04.25 von 15-17 Uhr soll es einen Workshop
für Studis geben, an dem alle Interessierten teilnehmen dürfen, um rauszufinden, wie der
Raum gestaltet werden soll, welcher Bedarf besteht etc. Die Halle soll von Studis für
Studis sein und wird von Studis verwaltet. Dazu gibt es auch einen Instagram-Account,
@akahallo.

Die nächste FSK ist am 29.04.2025 bei der Chemie in L204/F2.

TOP 4: Master Orientiations Days

Am 15.04. sind die Master Orientation Days um neue Master Studierende, unter anderem
auch Internationals, kennenzulernen, zu begrüßen und auch um diesen zu helfen, im
Master besser zurecht zu kommen. Carl kommt mit.

TOP 5: Matheball

Am Freitag, dem 16.05., ist Matheball. Wir suchen helfende Hände für den Matheballauf-
bau am Donnerstag oder für den Einlass, die Gaderobe, Abbau etc. am Freitag. Dafür gibt
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es auch Kompensation in Form von Freigetränken oder vergünstigten oder gratis Einlass.
Bei Interesse zu helfen könnt ihr euch an Gonne wenden (info@matheball.de).

TOP 6: Vertauensschulung

Momentan haben wir Vertrauenspersonen in der Fachschaft, an die man sich bei Pro-
blemen wenden kann. Am 22.05. gibt es eine neue Vertauensschulung für Menschen, die
interessiert sind, wie man beispielsweise damit umgeht, wenn man von anderen Personen
wegen Problemen um Hilfe gebeten wird. Dies ist explizit nicht nur für Leute, die neue
Vertauenspersonen werden wollen, sondern auch für nur Interessierte.

Meldet euch bei Interesse bei gonne@mathebau.de.
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